

Día 15 de Agosto de 1917

NUEVO Y LUJOSO ESTABLECIMIENTO:



ESPLENDIDA INSTALACION DEL "TRUST JOYERO" EN LA ALAMEDA, NUMERO 15, QUE ESTA LLAMANDO LA ATENCION. Fot. "Información".

CRÍTICAS DE GUERRA

UNO DE LOS MEJORES

PARA LA INFORMACION

Las ofensivas en otras épocas de esta misma campaña solían tener más duración que actualmente; antes, cada supremo esfuerzo de un ataque duraba días, a veces semanas y en ocasiones meses enteros; llevaban las efemérides de la cruenta lucha de estas ofensivas briosa que sólo admitían pequeñas treguas de reposo para reponer fuerzas, trasladar emplazamientos de baterías, evacuar enfermos y heridos, organizar los nuevos ataques, apoyarlos y consolidar las conquistas adquiridas. Sólo el ataque al río Mosa, que llevó a la victoria las cosas así; la preparación de artillería excede en violencia a todas las precedentes. Hasta el momento, el resultado compone de una sola y rápida; en una palabrita, la infantería se limita a avanzar para cortos tramos y sin cesar, y la artillería, que la encalla en el continúada e infernal bombardería de los cuartos, le todos los calibres, más apena la resistencia insuperable en el terreno, cuando da por cumplida su misión, que es un párrafo en el progreso. El resultado acaecido ahora en Flandes, donde la preparación artillera fue, en efecto, superior a todo cálculo y a toda previsión, y como consta en sus partes oficiales los aliados no tuvo precedentes en esta misma guerra. El día 31 de Julio el Ejército inglés de Plumer, ante a las tropas francesas de Anthoine, dio un sólido golpe entre el Iser y el Lys, y en la siguiente jornada, luego de haber tomado cuatro aldeas en ruinas, que son montones informe de escombros, se consolidaron sus nuevas posiciones, marcando precipitadamente una pausa en su ofensiva. A pesar de tanta hiperbóle, los progresos conseguidos por los atacantes son muy escasos. Está visto que el objetivo de los franco-ingleses al estar con tanto denodo por la zona de Flandes es lograr la ocupación de Langhemarck y Warneton, para dirigirse luego hacia el conjunto urbanizado de Roubaix, quedando entonces si acaso llegasen a conseguir estos propósitos, la ciudad de Lille, principal objetivo de esta impetuosa y rápida invasión.

por el Norte: más hace falta deramar muchísima sangre y consumir muchísimas energías para llegar a tales resultados. La infantería alemana, con sin igual bravura, puso freno a las incursiones de las tropas británicas, haciendo proteger sus mañas obras. Contribuyeron también a esta eficacia de resistencia, el fuego granadeado de la artillería ligera, que había elegido en segunda línea excelente posición y el "cierre" en el empleo táctico de las ametralladoras. Repuesta convenientemente la línea de combate de las tropas tuideras, los intentos de los contrarios fallaron en cuantas ocasiones pretendieron reunir su avance, siéndoles muy cara en bajas la porfiada lucha y quedando obligados a esta tregua, que será sin duda alguna preparatoria de nuevos y briosos asaltos. Sin embargo, no responde a la pregunta a aquella tan cacareada ofensiva que amenizaba con romper el frente tuidero y dar a la guardia una batalla magna que fuera el castillo final de los fueros de artillería de la tenaz pelea. Como no sea, mayores los triunfos y los progresos en sucesivas acometidas impetuosas, no cabe demostrar la satisfacción que pretenden los ingleses y los franceses, por este reducido y poco importante triunfo del Iser.

Capitán FRANQUEZA.

Menudencias

RACHA DE TOROS

Hoy a las tres y media habrá mitin en la Plaza de Toros. Mitin de apreciables reses cornudas sin que no haya delegado del gobierno capaz de intervenir en la "discusión", como a las reunidas se les ocurrá hacer algo subversivo.

Porque antes que Charlots, Urtxeta y su botones, prodiguen las "fantasías" de su toreo modernista, serán desencajonados los toros que se han de lidiar en las cuatro corridas del 12 al 15 de Agosto y los sobreros: en junio, 34 animalitos, o sean ciento treinta y seis "peus" de toro, que diría Vasconcellos.

Que unidos a los dieciséis "peus" de los cuatro novillos que han de "sacrificar" las huestes de Charlots, etc., etc., forman... una tontería de peus!

que ya quisieran, para calzarlos, los doscientas veintisiete zapaterías de lujo con que contamos en Donostia.

Es cuestión de no perder el espectáculo ese de ver, en un par de horas, treinta y ocho fieras de diferentes faenas y procedencias!

Y eso habremos de verle, según "me se" figura, antes que Sánchez Guerra vuelva con la censura; porque si se enfurruña, y quieras o no quieras le parece alarmante esa reunión de fieras. tiria de lápiz rojo...

¡Recurso del gobierno,

y crita: ¡A mí tráitelo!

Y treinta y ocho...? Al cuerno!

¡SUERTE QUE TIENEN!.

Dice, con mucha razón, nuestro colega "La Acción":

"La Junta de Transportes Marítimos celebra sus sesiones durante el verano en San Sebastián.

Y en el invierno en Málaga?

Pues ya sabemos a qué transportes se entregarán los de la Junta.

¡A los transportes de júbilo! ¡Hay que ver qué vidita!

Renitamos, que "La Acción"

tiene la mar de razón en el detalle que apunta.

¡Av... si todos los mortales

pudiéramos ser vocales de esa Junta!...

Don PEPITO.

Cosas del día

Fueron muy alaudadas las 1000 personas en la sesión ayer en la sede de la Junta de la Caja de Pensiones de San Sebastián, sin que nadie pudiera disfrutar de este ambiente que es uno de los más importantes para la difusión de las ideas modestas.

No habrá medida de poner coto a la emisión de los negociantes, en bien del público? Nuestro pedir no será oido y seguiremos lamentándonos mientras los trenes pasan abriendo de sus estaciones hacia la frontera.

Demás de tanto gasto dirigido, ello que no es desigualable.

Algo de Seguir este asunto nos dice la el Ayuntamiento, para que un particular luego se agüe o con motivo de perjuicio de los intereses de Ferrocarriles y Beneficiencia.

Después de las palabras del marqués de Tenorio, esperemos que la Comisión salga de su inercia y ponga atención en explicar a la gente que hoy no se vive para nada.

Siempre que los industriales y comerciantes elevan el precio de sus productos, nos lamentamos del hecho y creemos que con palabras de indignación contra tales alzas, hemos de conseguir que no se siga en progresión ascendente.

El punto, el centro, el problema, todo, son unos precios que hacen de la vida un problema, de difícil solución. Existe sin duda la idea de pesar en, no queriendo y trabajando, pero el pesado, resulta un suceso de fuga. Apenas pesados quedan los precios y quedan los que no se quieren pagar. Porque lo que importa es que la gente se vaya a vivir, no que se quiera vivir.

La causa, por cierto, de la carestía de la vida es que la actividad económica ha dejado a su vecina.

Aquí nos quedamos sin nido de lo necesario, pero en cambio media docena de tristes se hacen ricos.

¿Por qué la prensa no tiene palabras de protesta siquiera contra esto?

La mayor parte, la casi totalidad de la prensa que traen las Notas de San Sebastián, más puertos del Cantábrico pasan a Francia sin que podamos disfrutar de este ambiente que es uno de los más importantes para la difusión de las ideas modestas.

No habrá medida de poner coto a la emisión de los negociantes, en bien del público? Nuestro pedir no será oido y seguiremos lamentándonos mientras los trenes pasan abriendo de sus estaciones hacia la frontera.

Gran Hotel de la Paz

Director propietario: JOSE OTEIZA
Antiguo Encargado del Hotel Txurra
ECHAIDE

Situado entre la Avenida y el Paseo de los Fueros - Hermoso Salón Restaurant - Sala de Fumar - Baños en todos los pisos - Luz eléctrica - Ascensor, teléfono, intérprete y automóvil del Hotel a la llegada de los trenes.